

LOISIRS

«LE PARADIS DU CANYONING»

L'indispensable de tous les canyonistes

LE guide du canyoning se fait désirer depuis 1989. En fait, dès l'année où Pascal Colas a échoué à La Réunion. Ce guide de haute montagne a bourlingué du côté de Chamonix avant de venir assouvir sa passion des gorges profondes. Précurseur en la matière, c'est lui qui est à l'origine de la majeure partie des canyons de l'île. La discipline attire de plus en plus d'adeptes aussi bien locaux qu'extérieurs.

Sécurité garantie

Depuis ces cinq dernières années, les responsables du tourisme ont même intégré cette «séquence passion» dans leurs prospectus de promotion de l'île intense, les agences de voyages s'y mettent à grands pas «on a dépassé le stade de mode, le

canyoning est désormais une destination de voyage» affirme Pascal Colas. Pour toutes ces raisons, il fallait donc un support de qualité. Entre les aléas administratifs et le souci de bien faire, «Le paradis du canyoning» a nécessité presque 7 ans de travail à Pascal Colas et son équipe. Dans un premier temps, il a fallu arpenter les ravines pour repérer les lieux, puis faire des relevés, ramener et collecter les infos afin d'offrir un produit qui mise avant tout sur la sécurité, d'où la collaboration de nombreux organismes comme l'ONF, la gendarmerie. Ce guide recense donc tous les canyons engagés tels que le coriace «Trou de fer», ou le réputé «Rivière des Roches»... aux plus accessibles «avec la priorité de donner aux gens l'envie de pratiquer cette activité en toute sécurité». Et l'originalité, c'est que l'ouvrage aborde aussi l'aspect flore,

faune de ces endroits escarpés qui recèlent des trésors inestimables d'après Frantz Limier, botaniste et auteur des textes «*Les véritables espèces rares se trouvent sur les reliefs les plus pentus de l'île et le fait que Pascal ait associé l'aspect scientifique à son projet est important. Ça a permis de découvrir des espèces disparues.*»

Bref, tous ceux qui ont contribué de près ou de loin à l'édition de ce guide sont satisfaits. En cherchant bien, on dénicherait très peu de canyons cotés F (faciles) destinés aux débutants. En revanche, dans la masse des «Très difficiles» (TD) et des «Extrêmement difficiles» (ED), on peut trouver quelques parcours adaptés à des amateurs qui ont du cran. Il est vrai que cette bible est avant tout destinée aux passionnés, donc à des professionnels. Mais, l'avantage est que le profane peut

aussi y trouver son compte, en prenant toujours soin avant de partir à l'aveuglette, de se renseigner auprès de la Maison de la montagne.

L'année prochaine cap sur l'escalade, prochain ouvrage dans le même style mais beaucoup plus technique. Et la série des «aventuriers de l'extrême» ne fait que commencer.

Reine-May CRESCENCE

● PRATIQUE

«*Le paradis du canyoning*» (240F). 66 canyons, 131 kilomètres de dénivelés présentés à l'aide de 104 croquis en couleur.

Après la bible du canyoning, les passionnés de l'extrême prévoient la sortie d'un ouvrage sur l'escalade et un autre sur le VTT



Voilà des années que tous les passionnés du canyoning guettaient la sortie de cette fameuse bible. «Le paradis du canyoning» s'est fait désirer pour mieux valoir. Rien ne manquait. Du fameux «Trou de fer» aux moins célèbres comme le canyon du Bras sec, le canyoning est désormais à la portée de tous.